
Schülergenossenschaft der  

Berufsbildenden Schulen III Stade 

Glückstädter Straße 17 

21682 Stade 

 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung der Schülergenossenschaft der BBS III Stade  

am Freitag, 24.11.2023, 11:50 – 12:45 Uhr 

Glückstädter Straße 17, Forum BBS III Stade  

Protokoll: Sabine Busold 

 
1. Begrüßung 

 
Frau Kruse-Andreasson begrüßt als stellvertretende Vorsitzende im Vorstand die 
Anwesenden Mitglieder der Schülergenossenschaft und referiert über die Arbeit der Gremien 
einer Schülergenossenschaft:  
Der Vorstand leitet die Schülergenossenschaft und vertritt sie nach außen. 
Der Vorstand ist für den Ablauf des Geschäftsbetriebes verantwortlich. 
Der Aufsichtsrat muss sich darum kümmern, dass der Vorstand seine Pflichten 
erfüllt.  
Die Mitgliederversammlung einer Genossenschaft wird vom Vorsitzenden des Aufsichtsrates 
geleitet. 
 
Frau Kruse-Andreasson bittet die anwesenden Vorstands- und Aufsichtsratsmitglieder aus 

dem Geschäftsjahr 2022/2023 sich vorzustellen. 

 

Es stellen sich vor für den Aufsichtsrat: 

Frau Topal als Vorsitzende, Frau Busold als Stellvertreterin und Herr Chinellato als Mitglied 

des Aufsichtsrates. 

 

Es stellen sich vor für den Vorstand: 

Frau Ginster als Mitglied 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Frau Topal lässt die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder durch Abzählen bestimmen. 

Frau Topal stellt die Tagesordnung vor und führt die Abstimmung über die Genehmigung der 

Tagesordnung durch. 

Die Abstimmung der anwesenden 10 Mitglieder über die Tagesordnung erfolgt mit 
10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und ohne Enthaltung. 
 
3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 25.11.2022 

Frau Topal bedankt sich bei Frau Busold für die Anfertigung des Protokolls.  

Dieses befindet sich auf der Seite der Homepage der Schülergenossenschaft.  

Das Protokoll wird mit  

10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und ohne Enthaltung angenommen. 
 

4. Berichte aus den Abteilungen 

Frau Topal fordert die Mitglieder auf, aus den Abteilungen zu berichten. 

 

 

 



Voll-Wert:  
Frau Elmers erklärt die Arbeit in der Abteilung Voll-Wert dienstags am Standort in der 
Wiesenstraße. Die Speisenangebote stehen für alle Schülerinnen und Schüler sowie 
Lehrkräfte zur Verfügung.   
In dieser Zeit erfolgt die Zubereitung im Umfang von 25 – 30 Mahlzeiten aus 
Vorbestellungen. Für unterschiedliche Anlässe werden eine vielfältige Pausenverpflegung 
und gesunde Nahrungsangebote auf den Tisch gebracht. Die Abteilung Voll-Wert wird 
desgleichen für die Ausführung von Caterings auch außerhalb der Schule für 
unterschiedliche Veranstaltungen in Anspruch genommen. 
 
Blattglanz:  
Frau Seemann berichtet aus der Abteilung Blattglanz. 
Sämtliche Klassen aus dem Bereich der Floristik z. B. Berufsfachschule, die Fachstufe I und 
die Fachstufe II fertigen und präsentieren Blumenschmuck zu schulischen und 
außerschulischen Veranstaltungen.  
Dazu gehören z. B. die jährlich stattfindenden Großveranstaltungen zu den Obstbautagen in 
Jork/Altes Land und die feierlichen Verabschiedungen sämtlicher Schulformen im Forum der 
Schule Glückstädter Straße 17 und 13, an den Standorten Wiesenstraße 16 und an der 
Obstbauschule Esteburg in Jork. 
Besonders erfolgreich ist wieder der am 23.11.2023 im Forum stattgefundene 
Adventsverkauf gewesen. Die einjährige Berufsfachschule Floristik und das zweite Lehrjahr 
Floristik haben die zahlreichen Besucherinnen und Besucher mit zauberhaften 
Adventskränzen, weihnachtlichen Gestecken und leuchtenden Blumenarrangements 
begeistert. 
 
Erlebnis Alter(n):  
Frau Elmers stellt das Ausleih-Angebot der Abteilung vor.  
Mit dem Alterssimulationsanzug kann nachempfunden werden, wie es ist, wenn die Sinne 
und die Körperkraft besonders im Alter bezüglich Augensehkraft und Motorik nachlassen.  
Der Rückenschmerzsimulator „ERNST“ fordert den Träger zu guter Körperhaltung auf; bei 
krummer Haltung macht er sich mit leicht stechendem Rückenschmerz bemerkbar.  
Die Ausleihe erfolgt z.B. an Schulen, Landkreise, große Firmen oder Seniorenheime im 
Rahmen von Mitarbeiterschulungen. Auf Schülermessen wird das Ausleih-Angebot 
ausgestellt und präsentiert. Die Nachfrage danach ist sehr hoch.  
Die Ausleihe für kommerzielle Zwecke ist kostenpflichtig, Schulen können kostenfrei 
ausleihen. Im Laufe des Jahres unterliegen die Anzüge einer ständigen Qualitätskontrolle 
und werden bei Bedarf instandgesetzt oder auch wieder neu angeschafft. 
 
Kost-Bar:  
Frau Elmers berichtet über die Arbeit in der Abteilung Kost-Bar.  
Schüler/innen für Schüler/innen unterschiedlicher Schulformen bereiten ein reichhaltiges 
Frühstücks- und Mittagsangebot in der Glückstädter Straße 17 vor. Dieses Angebot kann in 
der Zeit von 09:00 bis 12:00 Uhr an allen Schultagen von Schülerinnen, Schülern, 
Lehrkräften und Mitarbeitenden wahrgenommen werden. 
Die Kost-Bar ist die umsatzstärkste Abteilung der Schülergenossenschaft, die bei Bedarf 
auch Caterings außerhalb der Schule übernimmt. Die Schülerinnen und Schüler lernen 
Abrechnung, Belege und das gesamte Geldwesen kennen und erhalten so vertiefte 
Kenntnisse im wirtschaftlichen Denken und Handeln. 
 
5. Geschäftsbericht 

Frau Topal leitet über zum Geschäftsbericht. 

Frau Busold berichtet über die Prüfung des Geschäftsjahres im Zeitraum vom 1. April 2022 

bis 31. März 2023 der Schülergenossenschaft der BBS III Stade.  

Die Prüfung wurde durch den Genossenschaftsverband, vertreten durch den Prüfer Herrn 

Viets im Mai 2023 in der Schule durchgeführt. 



Ergebnis: 

Die Anzahl der Mitglieder der Schülergenossenschaft betrug am 31.3.2023 insgesamt 238 

Mitglieder mit 294 Geschäftsanteilen.  

Das entspricht einem Geschäftsguthaben in Höhe von 882,00 €. 

Im Geschäftsjahr 01.04.2022 bis zum 31.03.2023 sind Einnahmen von allen Abteilungen in 

Höhe von 25.915,64 € erzielt worden. 

Die Ausgaben aller Abteilungen umfassten einen Betrag von 27.461,44 €. 

Zahlreiche Investitionen haben zu einem Unterschuss in Höhe von 1.635,80 € geführt.  

 

6. Kassenbericht  
Frau Topal leitet an Frau Elmers weiter.  

Frau Elmers gibt stellvertretend für Herrn Schulz einen Bericht ab:  

Herr Schulz hat die Kasse und die Belege geprüft. 

Die Zahlungsfähigkeit der Schülergenossenschaft ist im Prüfungszeitraum stets gegeben 

gewesen. 

Die Kassenprüfung hat ergeben, dass Bank- und Kassenbuch jeder einzelnen Abteilung 
sorgfältig und ordnungsgemäß geführt worden sind. 
Es wird festgestellt, dass Vorstand und Aufsichtsrat den jeweiligen Verpflichtungen 
nachgekommen sind. Die Prüfung hat durch den Genossenschaftsverband, vertreten durch 
Herrn Viets, im Mai stattgefunden. Die Unterlagen sind vollständig und für richtig befunden 
worden. 
 

7. Entlastung des Vorstands – Beschluss  
Frau Elmers stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. 
Die Abstimmung erfolgt mit 
8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen. 
 
8. Entlastung des Aufsichtsrats – Beschluss 
Frau Elmers stellt den Antrag auf Entlastung des Aufsichtsrats. 
Die Abstimmung erfolgt mit 
9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung. 
 
9. Überschussverwendung 
Frau Kruse-Andreasson bedankt sich bei den Aufsichtsrat- und Vorstandsmitgliedern und 
informiert die Anwesenden über die Verwendung von Rücklagen. 
Wie Frau Busold berichtet hatte, hat sich im Geschäftsjahr 2022/23 ein Unterschuss in Höhe 

von 1.635,80 € etabliert. Eine Verwendung aus Überschuss kann daher nicht stattfinden. 

Frau Kruse-Andreasson macht deutlich, dass nach Rücksprache mit Aufsichtsrat und 

Vorstand 1.000,00 € aus Rücklagen der vergangenen Jahre zur weiteren Verwendung 

aufgebraucht werden sollen. 

Frau Kruse-Andreasson ruft zu Vorschlägen für die Mittelverwendung auf, wobei die Grenze 

für die Entnahme von Rücklagen wohl bei 1.100,00 € liegt: 

 

- Verzehr-Gutscheine für Kost-Bar und Voll-Wert 3,00 € pro Mitglied 

- Zuschüsse für den Besuch außerschulischer Lernort, wenn mindestens fünf  

  Mitglieder in einer Klasse sind (100,00 € pro Klasse); Tages- oder Klassenfahrt 

- 10 € pro Mitglied für Seminare (Hygienebeauftragte/r, Seminar „Schwerkranke und  
  Sterbende begleiten“, Messebesuch) 
- Dozentenzuschuss  
 

 
 



 
 
1 Verzehr-Gutscheine für KOST-BAR und VOLL-WERT  

3 € pro Mitglied 
ca. 450,00 € 

2 10 € pro Mitglied für Seminare (Dozenten, 
Hygienebeauftragte/r, Seminar „Schwerkranke und 
Sterbende begleiten“, Messebesuch, Humor bei der 
Pflege). 

ca. 400,00 € 

 

3 Weihnachtsbäume für das Schulforum ca. 170,00 € 

 Summe ca. 1.100,00 € 

 
Die Abstimmung erfolgt im Block mit folgendem Ergebnis (ab 12:15 Uhr mit 9 Mitgliedern): 
9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 
 
10. Neuwahlen 
Frau Kruse-Andreasson erklärt dazu die Vorgehensweise aus der Satzung. 

Die Mitglieder des Vorstandes und des Aufsichtsrates werden für ein Jahr gewählt. 

In der nächsten Vorstands- und Aufsichtsratssitzung werden die Vorsitzenden gewählt.  

Das Ergebnis wird auf der Schulhomepage veröffentlicht. 

Die Mitglieder des aktuellen Vorstandes und des Aufsichtsrates können auch wiedergewählt 

werden. 

 

Es kandidieren für den Vorstand und für den Aufsichtsrat: 

Gremium Name Vorname Klasse 

Vorstand Ginster Miriam B7PF22 

Vorstand Hoos Jessica HS222 

Vorstand Kruse-Andreasson Heide BBS III Stade 

    

Aufsichtsrat Chinellato John B7PF22 

Aufsichtsrat Kröger Lara HS222 

Aufsichtsrat Busold Sabine BBS III Stade 

 
Die Wahl erfolgt als Blockwahl mit folgendem Ergebnis für den Vorstand: 
6 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und ohne Enthaltung 
 
Die Wahl erfolgt als Blockwahl mit folgendem Ergebnis für den Aufsichtsrat: 
6 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und ohne Enthaltung 
 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
Die jeweiligen Vorsitzenden und die weitere Aufgabenverteilung bestimmen der Vorstand und 
der Aufsichtsrat in der konstituierenden Sitzung. 
Frau Elmers gratuliert den neu Gewählten im Namen der Mitgliederversammlung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
11. Verschiedenes 
- Die neu gewählten Vorstände und Aufsichtsräte sollen sich in verschiedenen Schulformen 

und Klassen vorstellen und Werbung für neue Mitglieder machen. 

- Es besteht der Wunsch von Seiten der Schülerschaft, dass insbesondere Politiklehrkräfte 

das Prinzip der Genossenschaften im Unterricht präsentieren und thematisieren sollen. 

- Die Schülergenossenschaft wünscht vermehrt Social Media Auftritte, TikTok, Instagram… 

Hier wäre Herr Edzards der richtige Ansprechpartner. 

- Das Ansprechen von Kooperationspartnern für Anschauungsmaterial und Proben für den 

Unterricht könnte von Seiten der Genossenschaft aktiviert werden. 

 

Die nächste Vorstands- und Aufsichtsratssitzung findet statt am 15.12.2023 in der 

Wiesenstraße 16.  

Frau Topal dankt für die Beiträge und schließt die Versammlung um 12:45 Uhr. 

 
 
 
 
 
 
 
 
_____________________    ___________________ 

Heide Kruse-Andreasson    Sabine Busold 
Leitung      Protokoll 


